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Cláudio Castro lança pacote de ações para o 
enfrentamento à violência contra a Mulher
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Boric acusa Maduro 
de fraude;  Venezuela 

chama chileno de 
“golpista”
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No dia em que a Lei Maria da Penha completa 18 anos, governador assina Carta-Compromisso em Defesa das Meninas e 
Mulheres do Rio de Janeiro e determina reserva de vagas de emprego para mulheres vítimas de violência em contratos estaduais
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Baixada Fluminense se mantém 
com saldo positivo na geração 
de empregos em junho

A Baixada Fluminense registrou 
2.907 novos postos de trabalho no mês 
de junho. O número é 18% maior que 
a verificação anterior, em maio. Entre 
os 14 municípios da região, Duque de 
Caxias (+1.150) foi o que mais criou 
vagas de emprego formal, seguido de 

Seropédica (+503) e Nova Iguaçu (+458). 
No ranking estadual, as cidades ocupam 
a 3ª, 8ª e 9ª posição respectivamente. 
Os dados constam na análise da Firjan 
feita pela plataforma Retratos Regionais, 
que tem como base o Cadastro Geral de 
Empregados e Desempregados (Caged).
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G
CADERNO

Inspirado em show antológico de 
Maria Bethânia, o espetáculo “A 
Cena (não) Muda” estreia

  ESPORTE
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Em 1974, Maria Bethânia realizou o show "A Cena Muda", abordando temas 
como a censura e a falta de liberdade no Brasil. Inspirado por esse contexto, 
"A Cena (Não) Muda", que estreia em 14 de agosto no Teatro Dulcina, traça um 
paralelo entre aquele período e o Brasil atual. Patrocinado pela Prefeitura do 
Rio de Janeiro, Secretaria Municipal de Cultura e Brookfield, o espetáculo usa 
fatos históricos e narrativas documentadas para confrontar violências e impuni-
dades desde a ditadura até hoje. 
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Gabriel Medina, após 
conquistar a medalha 
de bronze no surfe 

masculino nas Olimpíadas de 
Paris 2024, visitou o Louvre em 
Paris. Ele recriou, na área externa 
do museu, a pose da foto viral 
de sua comemoração. Medina 
brincou sobre a campanha 
para transformar a imagem em 

quadro no Louvre. A foto, feita 
durante a bateria contra o japo-
nês Kanoa Igarashi, capturou o 
momento em que Medina exe-
cutou a manobra que lhe rendeu 
a maior nota dos Jogos Olímpi-
cos: 9,90. Na imagem, Medina 
está com o dedo apontado para 
cima, pedindo a nota máxima.

Medina escreveu: "Eles 

disseram: pendure no Louvre." A 
foto foi clicada pelo fotógrafo 
francês Jerome Brouillet.

Medina conquistou o 
bronze ao vencer o peruano 
Alonso Correa na disputa pelo 
terceiro lugar, após perder a 
semifinal para o australiano 
Jack Robinson em uma bateria 
com poucas ondas.

O g o v e r n o 
f e d e r a l 
lançou o 
projeto-pi-
loto Defesa 
Civil Alerta, 

um sistema de alertas contra 
desastres climáticos, em 11 
municípios: Roca Sales (RS), 
Muçum (RS), Blumenau (SC), 
Gaspar (SC), Morretes (PR), 
União da Vitória (PR), São 
Sebastião (SP), Cachoeiro do 
Itapemirim (ES), Indianópolis 
(MG), Petrópolis (RJ) e Angra 
dos Reis (RJ). Desenvolvido 
com a Anatel e operadoras de 
telefonia, o sistema utiliza a 
rede celular para emitir alertas 
sonoros, inclusive em celula-
res no modo silencioso, sem 

necessidade de cadastro pré-
vio. Os alertas informam sobre 
desastres naturais ou causados 
por pessoas e são responsabili-
dade dos órgãos estaduais de 
defesa civil. 

O ministro Paulo Pimenta 
destacou a importância da pre-
venção e a tecnologia avançada 
do sistema. Os testes come-
çam no sábado (10). Celulares 
compatíveis são smartphones 
lançados a partir de 2020 com 
tecnologia 4G ou 5G. Os alertas 
são classificados como extre-
mos ou severos, com diferentes 
níveis de aviso sonoro. 

O sistema permitirá o envio 
de mensagens de texto sobre 
alagamentos, enxurradas, des-
lizamentos de terra, vendavais 

e chuvas de granizo. “No pró-
ximo sábado, às 15h, teremos 
simultaneamente em todo o 
Brasil, nessas 11 cidades, um 
teste. Os celulares das pessoas 
vão tocar, vão vibrar”, afirmou 
Pimenta, destacando que a 
meta é cobrir todo o Brasil. 
Celulares compatíveis são apa-
relhos lançados a partir de 2020 
com Android 11 ou superior e 
iOS 17 ou superior. O sistema 
não substitui outros meios de 
alerta, como rádios locais e 
comunitárias. Os alertas extre-
mos acionam um sinal sonoro 
semelhante a uma sirene, 
enquanto os severos emitem 
um beep similar ao de um SMS. 
Não haverá cobrança para o 
recebimento de alertas.

Onze cidades foram selecionadas para testes
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ESPORTEGabriel Medina posa no Louvre e 
brinca com foto viral do surfe

Governo lança projeto-piloto de 
sistema de alertas contra desastres

EDUCAÇÃO 

Os mais de 2,11 milhões 
de candidatos do Con-
curso Público Nacio-

nal Unificado (CPNU) já podem 
acessar o local de prova a partir 
desta quarta-feira (7). O Cartão 
de Confirmação de Inscrição 
está disponível na Área do Can-
didato, onde foi feita a inscrição, 
através do login no portal Gov.
br. O cartão inclui o número 
de inscrição, data, hora e local 
da prova, e informações sobre 
atendimento especializado ou 
nome social, se aplicável.

Embora não obrigatório, o 
Ministério da Gestão e da Inova-
ção em Serviços Públicos (MGI) 
recomenda levar o cartão no dia 
da prova, 18 de agosto. Os por-
tões abrem às 7h30 e fecham 
às 8h30 no período matutino, 
e das 13h às 14h no vespertino 
(horário de Brasília).

Correções no cartão de confir-
mação podem ser solicitadas à 
Fundação Cesgranrio pelo tele-
fone 0800-701-2028, mas não é 
possível mudar o município de 
realização da prova.

O concurso oferece 6.640 
vagas para 21 órgãos federais, 
além de um banco de candida-
tos com mais de 13 mil classi-
ficados na lista de espera para 
possíveis novas convocações. 
Os salários iniciais variam de R$ 
4.407,90 a R$ 22,9 mil, con-
forme o cargo.

Os cadernos de prova serão 
disponibilizados a partir das 
21h do dia 18 de agosto, e 
os gabaritos preliminares em 
20 de agosto. O resultado 
final será divulgado em 21 de 
novembro, com convocações 
para posse e cursos de forma-
ção a partir de janeiro de 2025.

Candidato do CNU já pode 
conferir local de prova

Anitta homenageia Unidos da Tijuca com look inspirado em Iemanjá para 
bloco em Salvador

O presidente do Chile, 
Gabriel Boric, afirmou 
nesta quarta-feira (7) 

que seu governo não reco-
nhece Nicolás Maduro como 
presidente eleito da Venezuela. 

Em coletiva de imprensa, Boric 
acusou Maduro de tentativa 
de fraude e declarou: "Se 
tivessem vencido claramente, 
teriam mostrado as famosas 
atas". Ele também expressou 

desconfiança na independência 
das instituições venezuelanas 
e disse que o Chile não valida 
resultados não verificados por 
organizações internacionais 
independentes. Em resposta, 

o ministro das Relações Exterio-
res da Venezuela, Yvan Gil, acu-
sou Boric de se alinhar à direita 
e ao Departamento de Estado 
dos EUA, expondo seu governo 
como "pinochetista e golpista".

BORIC ACUSA MADURO DE FRAUDE; 
Venezuela chama chileno de “golpista”

MUNDO

CHARGE

Com medalha de bronze das Olimpíadas de Paris 2024 no peito, surfista brasileira regis-
tra visita ao museu imitando momento da comemoração icônica da onda de nota 9.90
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O governador 
Cláudio Cas-
tro anunciou 
um pacote de 
ações para for-
talecer as polí-

ticas públicas de enfrentamento 
à violência contra a mulher, 
em cerimônia realizada nesta 
quarta-feira (07/08), - dia em 
que a Lei Maria da Penha com-
pleta 18 anos -, na Sala Cecí-
lia Meireles, na Lapa. Entre as 
medidas, estão a assinatura do 
decreto para reserva de vagas 
de emprego para vítimas de vio-
lência doméstica - em contratos 
licitados pelo Estado -, a ade-
são à Carta-Compromisso em 
Defesa das Meninas e Mulheres 
do Rio de Janeiro, o lançamento 
da Sala Lilás Virtual no aplica-
tivo Rede Mulher e o Protocolo 
Lilás do 190. A celebração, que 
faz parte da campanha Agosto 
Lilás, também marcou a come-
moração dos 5 anos da Patrulha 
Maria da Penha-Guardiões da 
Vida, da Polícia Militar.

- Esse pacote de ações vai 
fortalecer o enfrentamento à 
violência contra a mulher. Como 
eu sempre digo, precisamos nos 
unir para enfrentar esse pro-
blema, que é de todos nós. Esse 
combate não deve ter apenas 
um viés de segurança pública, 
precisamos olhar para todas 
as mulheres sob uma perspec-
tiva transversal, envolvendo 
outras áreas como empregabili-
dade, capacitação profissional, 

empreendedorismo, saúde. É o 
que sempre defendi, desde que 
criei a Secretaria da Mulher. 
Hoje, estamos dando mais um 
passo para que todas tenham 
liberdade, autonomia e segu-
rança - ressaltou o governador.

POLÍTICAS PÚBLICAS EM 
FAVOR DAS MULHERES

Por meio de decreto, 

assinado pelo governador 
Cláudio Castro, fica estabele-
cido que os contratos licitados 
pelo Governo do Estado devem 
reservar 5% da mão de obra 
para mulheres vítimas de vio-
lência doméstica e familiar. A 
medida vale para contratos com 
25 ou mais trabalhadores.

Para viabilizar esse ingresso 
nos novos contratos, a Secretaria 

de Estado da Mulher e o Proderj 
criaram a plataforma Cadastro 
de Adesão Voluntária (CAV), que 
reúne dados de mulheres em 
situação de violência que bus-
cam emprego e também lista 
as ofertas de vagas.

O decreto também esta-
belece que o desenvolvi-
mento de ações de equidade 
entre homens e mulheres no 

ambiente de trabalho passa 
a ser um critério de desem-
pate nas licitações em âmbito 
estadual.

INOVAÇÃO 
TECNOLÓGICA

Outro anúncio foi a criação 
da Sala Lilás Virtual no aplica-
tivo Rede Mulher e também do 
Protocolo Lilás da Central 190.

A Sala Lilás Virtual é um chat, 
que conta com atendentes 
capacitadas pela Secretaria da 
Mulher para um atendimento 
humanizado. Diretamente 
ligada à Central 190 da Polícia 
Militar, a ferramenta vai agilizar 
o atendimento de mulheres em 
situação de perigo, sem que 
haja necessidade de ligar para 
o 190. 

Além disso, a Central 190 
da Polícia Militar implantou 
o Protocolo Lilás, para iden-
tificar mulheres que já foram 
atendidas e direcioná-las a 
um acompanhamento mais 
especializado.

Mais de 10% das ocorrên-
cias atendidas via Central 190 
estão relacionadas à violência 
contra mulher. Só no primeiro 
semestre deste ano, foram mais 
de 47 mil.

- De janeiro a maio deste 
ano, foram 46 feminicídios e 
181 tentativas de feminicídio 
em todo o estado. Não pode-
mos nos calar, nem nos con-
formar. Tudo o que anuncia-
mos faz parte de um trabalho 
que vem sendo desenvolvido 
e mostra nosso compromisso 
público com a causa. Vamos, 
cada vez mais, intensificar 
as ações de conscientização 
pelo fim da violência contra 
a mulher, para que tenhamos 
uma sociedade mais justa, 
igualitária e segura para todas - 
afirmou a secretária de Estado 
da Mulher, Heloisa Aguiar.

Cláudio Castro lança pacote de ações para o 
enfrentamento à violência contra a Mulher

MAGÉ RIO DE JANEIRO 

Nesta quarta-feira 
(07/08), o gover-
nador Cláudio 

Castro lançou a pedra funda-
mental para a construção de 
um novo quartel do Corpo de 
Bombeiros Militar do Estado 
do Rio de Janeiro (CBMERJ) 
em Magé, na Baixada Flumi-
nense. Localizado no 6° 
Distrito, Fragoso, o quartel 
vai reforçar o socorro nas 
áreas de Piabetá, Fragoso, 
Raiz da Serra e Pau Grande, 
melhorando o tempo de 
resposta dos serviços.

O novo quartel, proje-
tado pela Diretoria Geral 
de Engenharia, Arquite-
tura e Obras (DGEAO), 
contará com infraestrutura 
moderna, incluindo pátio 

para eventos, torre de exer-
cícios e uma academia equi-
pada. A Prefeitura de Magé 
será responsável pela cons-
trução e cessão do terreno, 
enquanto o CBMERJ forne-
cerá o equipamento e a 
distribuição de efetivo e 
viaturas.

O governador Cláudio 
Castro destacou que a nova 
unidade atenderá mais de 
100 mil habitantes de Magé 
e quase 120 mil de Duque 
de Caxias. O secretário de 
Estado de Defesa Civil e 
comandante-geral, coronel 
Leandro Monteiro, ressaltou 
que o quartel terá viaturas 
de ponta e instalações proje-
tadas para oferecer um aten-
dimento de excelência.

Governador lança pedra
 fundamental de quartel do 

Corpo de Bombeiros em Magé

Nesta quinta e 
sexta-feira, o 
Rio de Janeiro 
sediará o Semi-

nário Nacional de Tecno-
logia da Informação e 
Comunicação para Gestão 
Pública (Secop). O evento, 
promovido pelo Proderj, 
vinculado à Secretaria de 
Estado de Transformação 
Digital, reunirá gestores 
públicos de todo o país 
com o tema "Segurança 
Cibernética em um mundo 
conectado."

Durante o seminário, será 
divulgado o resultado do 
índice de oferta de serviços 
públicos digitais de 2023, 
no qual o estado avançou 
do 16° lugar em 2021 para 
o 3° em 2023. A premiação 
é organizada pela ABEP-TIC, 
que congrega entidades 
estaduais de TIC de todo o 
Brasil.

O secretário de Estado 
de Transformação Digital, 
Mauro Farias, destacou o 
papel do Rio de Janeiro na 
inovação tecnológica, ressal-

tando o avanço na digi-
talização do estado sob a 
liderança do governador 
Cláudio Castro.

O Proderj também 
estará na disputa pelo 
Prêmio Gov.Digital, na 
categoria "Melhor solução 
de governo digital para 
governo aberto." O Secop 
ocorrerá no Centro de 
Convenções & Hotéis 
Windsor, na Barra da 
Tijuca, e contará com uma 
extensa programação de 
palestras e painéis.

Niterói recebe o 
Encontro Nacio-
nal de Culturas 

e Periferias

NITERÓI

Niterói sediará o Encontro 
Nacional de Culturas e 
Periferias nos dias 09 

e 10 de agosto, promovido pelo 
Ministério da Cultura (MinC). 
O evento, que ocorrerá na Sala 
Nelson Pereira dos Santos, em 
São Domingos, contará com 
a presença da Ministra da 
Cultura, Margareth Menezes, e 
do Ministro das Relações Insti-
tucionais, Alexandre Padilha. O 
encontro conta com o apoio da 
Prefeitura de Niterói. Durante 
dois dias, serão debatidas as 
demandas das periferias, enfo-
cando as políticas culturais e sua 
transversalidade para promover 
a democracia e a inclusão social, 
racial e de gênero. O evento visa 
dar continuidade aos diálogos 
iniciados na 4ª Conferência 
Nacional de Cultura e fomentar 
a participação da sociedade 
civil. Estados e municípios estão 
alocando 20% dos recursos da 
Política Nacional Aldir Blanc 
para territórios periféricos. O 
MinC defende uma articulação 
mais ampla das políticas cultu-
rais, com maior participação 
popular. A programação incluirá 
discussões sobre memória, 
patrimônio, direito à cultura e 
expressões culturais das peri-
ferias, com a participação de 
artistas, pesquisadores e profis-
sionais da cultura. O encontro é 
aberto ao público, e as inscri-
ções podem ser feitas através 
do formulário online disponível 
no site do MinC.

Rio de Janeiro será anfitrião do 
maior evento de tecnologia para 

gestão pública do país

No dia em que a Lei Maria da Penha completa 18 anos, governador assina Carta-Compromisso em Defesa das Meninas e Mulheres 
do Rio de Janeiro e determina reserva de vagas de emprego para mulheres vítimas de violência em contratos estaduais

Secop acontece nesta quinta e sexta-feira
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A Baixada Flu-
m i n e n s e 
r e g i s t r o u 
2.907 novos 
postos de 
trabalho no 

mês de junho. O número é 
18% maior que a verifica-
ção anterior, em maio. Entre 
os 14 municípios da região, 
Duque de Caxias (+1.150) foi 
o que mais criou vagas de 
emprego formal, seguido de 
Seropédica (+503) e Nova 
Iguaçu (+458). No ranking 
estadual, as cidades ocupam 
a 3ª, 8ª e 9ª posição respecti-
vamente. Os dados constam 
na análise da Firjan feita pela 
plataforma Retratos Regio-
nais, que tem como base o 
Cadastro Geral de Empre-
gados e Desempregados 
(Caged).
De acordo com o painel 
regional, 71,5% das novas 
vagas formais foram direcio-
nadas para o setor de Ser-
viços (+ 2.080). A geração 
de emprego se distribuiu 
ainda pelo Comércio (+499), 
Indústria (+321) e Agrope-
cuária (+11). “Observamos a 
região com uma oferta bem 
diversificada no mercado 
de trabalho, especialmente 
em Serviços, que ao longo 
do ano vem se destacando 
como setor que mais ofe-
rece oportunidades pela Bai-
xada”, enfatiza o presidente 
da Firjan Caxias e Região, 

Roberto Leverone.
Em Serviços, a maior parte 
das oportunidades foram 
distribuídas pelas ativida-
des de Serviços de Escritó-
rio, de Apoio Administrativo 
e Outros Serviços Prestados 
à Empresas; Administração 

Pública, Defesa e Seguridade 
Social; Alimentação; Trans-
porte Terrestre; Atividades 
de Atenção à Saúde Humana; 
e Educação.
Na análise por região, entre 
as demais cidades que regis-
traram saldo positivo estão 

Paracambi (+196), São João 
de Meriti (+176), Belford Roxo 
(+158), Queimados (+110), 
Mesquita (+85), Itaguaí (+75), 
Mangaratiba (+28), Japeri 
(+14) e Guapimirim (+12). Em 
junho, houve perda de vagas 
em Magé (-6) e Nilópolis (-52).

No estado, com a criação de 
4.462 vagas, indústria flumi-
nense dobra as contratações 
em junho deste ano em rela-
ção a junho de 2023
Na análise geral do estado do 
Rio de Janeiro, levantamento 
feito pela Firjan aponta que 

o setor industrial fluminense 
- contemplando as indústrias 
de Transformação, Extrativa, 
Construção e Serviços Indus-
triais de Utilidade Pública - 
criou 4.462 vagas formais de 
emprego em junho, o dobro do 
saldo observado um ano antes 
(+2.235). No setor, a Constru-
ção (+1.946) foi o maior desta-
que, seguida pela Manuten-
ção, Reparação e Instalação 
de Máquinas e Equipamentos 
(+602) e pela Fabricação de 
Coque, de Produtos Deriva-
dos do Petróleo e de Biocom-
bustíveis (+375).
No estado, com a criação de 
4.462 vagas, indústria flumi-
nense dobra as contratações 
em junho deste ano em rela-
ção a junho de 2023
Na análise geral do estado do 
Rio de Janeiro, levantamento 
feito pela Firjan aponta que 
o setor industrial fluminense 
- contemplando as indústrias 
de Transformação, Extrativa, 
Construção e Serviços Indus-
triais de Utilidade Pública - 
criou 4.462 vagas formais de 
emprego em junho, o dobro 
do saldo observado um ano 
antes (+2.235). No setor, a 
Construção (+1.946) foi o 
maior destaque, seguida pela 
Manutenção, Reparação e 
Instalação de Máquinas e 
Equipamentos (+602) e pela 
Fabricação de Coque, de Pro-
dutos Derivados do Petróleo 
e de Biocombustíveis (+375).

Baixada

Baixada Fluminense se mantém com saldo 
positivo na geração de empregos em junho

Câmara de Nova 
Iguaçu retorna com as 

sessões ordinárias

DUQUE DE CAXIAS NOAV IAGUAÇU 

A Câmara Municipal 
de Nova Iguaçu 
iniciou o segundo 

semestre do ano legislativo 
de 2024 nesta terça-feira, 
com discursos de boas-vindas 
e votos de prosperidade para 
o período. Diversos projetos 
foram discutidos e apro-
vados, destacando-se dois 
importantes:

- Programa Internet Livre: 
Criado para oferecer acesso 
gratuito à internet em praças 
públicas do município, 
promovendo acesso rápido 
ao conhecimento e à infor-
mação. Este projeto é de 
autoria do vereador Claudio 
Haja Luz.

- Reconhecimento da Utili-
dade Pública da AMO: O 
projeto reconhece a Asso-
ciação Comunitária, Cultural, 
Esporte e Lazer e Mãos à 
Obras e Assistência Social 
(AMO), localizada no bairro 

Jardim Pitoresco. Segundo o 
vereador Alcemir Gomes, a 
AMO tem se destacado por 
suas atividades sociais bené-
ficas para a comunidade.

Ambos os projetos foram 
aprovados em segunda e 
última discussão. Além disso, 
o vereador Alexandre da 
Padaria entregou moções de 
Congratulações e Aplausos 
a personalidades que se 
destacaram na sociedade 
iguaçuana em diversos 
segmentos.

O vereador Dr. Marcio 
Guerreiro comemorou os 191 
anos da Câmara Municipal de 
Nova Iguaçu, celebrados em 
29 de julho, ressaltando que 
o Poder Legislativo, como o 
primeiro poder constituído 
da cidade, tem como objetivo 
a defesa da população e a 
construção de um município 
justo e igualitário.

O município oferece 
suporte a recém-nas-
cidos prematuros ou 

de baixo peso em UTIs neona-
tais por meio do Banco de Leite 
Humano Enfermeira Margareth 
Magalhães Costa e Silva, locali-
zado no Hospital Municipalizado 
Adão Pereira Nunes (HMAPN). 
A unidade é um ponto de refe-
rência para mães doadoras na 
Baixada Fluminense.
Segundo o Ministério da Saúde, 
a amamentação até os dois anos 
promove a nutrição ideal, forta-
lece o sistema imunológico e 
fortalece o vínculo mãe-bebê. 
No âmbito das ações do Agosto 
Dourado deste ano, a Câmara 
Intersetorial de Segurança 
Alimentar e Nutricional de Duque 
de Caxias (CAISAN-DC) lançará 
uma nova etapa da campanha 
de arrecadação de potes de vidro 
com tampas de plástico, usados 
para armazenar leite materno. 
A campanha começa em 14 de 
agosto. O Banco de Leite Humano 
opera 24 horas por dia, inclusive 
em feriados e fins de semana, e 
realiza a promoção, proteção e 
apoio ao aleitamento materno, 
além de coleta, processamento 
e distribuição gratuita do leite 
materno doado. A comerciali-
zação do leite é proibida. Mães 
podem doar diretamente no 
banco ou através do serviço 
domiciliar, onde uma enfermeira 
fornece material e orientações 
para coleta. O Banco de Leite 
está localizado no HMAPN, na 
Rod. Washington Luiz 109, Jardim 
Primavera, Duque de Caxias.

 Magé tem programa de responsabilização 
a homens agressores de mulheres

MAGÉ
Caxias vai 
arrecadar 

potes  de leite 
maternoEm Magé, além do 

acolhimento às 
mulheres vítimas 

de violência doméstica, a 
cidade celebra os 18 anos 
da Lei Maria da Penha com 
o SER Homem, Serviço 
de Responsabilização do 
Homem Agressor. Este 
programa atua em três 
frentes: judicialização, 
prevenção e saúde do 
homem, e desconstrução 
da violência doméstica.

Homens são encami-
nhados pela Justiça para o 
SER Homem, onde passam 
por uma entrevista e parti-
cipam de oito encon-

tros. Após dois meses, 
eles retornam para uma 
avaliação. O programa 
também aceita voluntários 
e utiliza dinâmicas, vídeos e 
debates para abordar temas 
como machismo e cultura 
machista. O objetivo é 
transformar esses homens 
em multiplicadores de que 
violência contra a mulher é 
crime.

A Lei Maria da Penha visa 
o agressor, não o homem 
em geral, e o SER Homem 
de Magé é um passo para 
reavaliar e mudar compor-
tamentos. O serviço, 
iniciado em 2023, é uma 

política pública inovadora 
no combate à violência 
doméstica e conta com 
psicólogos e assistentes 
sociais para oferecer uma 
nova chance aos partici-
pantes.

Flávia Gomes, secre-
tária de Assistência Social, 
destaca a importância de 
tratar a raiz do problema, 
e o psicólogo Renaud Brazi-
leiro reforça a necessi-
dade de desconstrução da 
violência em todas as suas 
formas. O SER Homem está 
localizado na Rua Hilda 
Portella, 19 – Flexeiras, 
Magé.
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O clima de 
Olimpía -
das vai 
se esten-
der até o 
p róx i m o 
domingo 

(11/08) no Hemorio. A inicia-
tiva tem o objetivo de conseguir 
mais doações diárias na unidade 
durante a campanha “Influ do 
Bem”, iniciada no último dia 29. 

A ação, que já conseguiu arreca-
dar 1.239 bolsas de sangue em 
nove dias, ainda não alcançou a 
média esperada de 300 volun-
tários por dia.
A campanha funciona da 

seguinte forma: cada pessoa 
pode mobilizar um grupo de 
amigos e formar um time. Ao 
realizar a doação, o doador cita 
o nome da equipe, que está 
automaticamente concorrendo 

a uma medalha de honra ao 
mérito de ouro alusiva à cam-
panha e um quadro com cer-
tificado de ‘Doador Influ do 
Bem”. O nome não pode ser 
uma marca, uma instituição 
pública ou privada, uma insti-
tuição religiosa, grupos políticos 
ou de futebol. Apenas nomes 
lúdicos serão permitidos.
As equipes que terminarem 

em segundo e terceiro lugares 
também serão premiadas com 
medalhas de prata e bronze. A 
disputa entre os times será ali-
mentada no perfil da unidade 
no Instagram (@hemorio), ao 
longo da campanha.
Além das medalhas para os 

vencedores, cada voluntário 
que doar durante a campanha 

receberá uma Carteirinha do 
Doador Impressa e estilizada 
com o tema das Olimpíadas, 
produzida pelo Hemorio.
O time vencedor também será 

homenageado por um atleta 
olímpico de alta popularidade, 
com um vídeo nominal no perfil 
do Hemorio.
- A campanha tem sido extre-

mamente importante para 
aumentar os nossos estoques 
de doações, que costumam cair 
no período de férias escolares, 
quando muitas famílias viajam 
e passam a não frequentar o 
salão do doador. Em relação 
a junho, tivemos uma redu-
ção de 8% no número de bol-
sas coletadas - destacou Luiz 
Amorim, diretor do Hemorio.

O estoque de sangue do Hemo-
rio abastece cem unidades 
públicas de saúde, entre elas, 
todos os grandes hospitais de 
emergência do estado e uni-
dades da rede federal, além do 
próprio hospital do Hemorio, 
que atende a pacientes com 
doenças hematológicas como 

anemia falciforme, hemofilia, 
leucemia, entre outras. A meta 
do instituto é fechar o ano com 
90 mil bolsas de sangue cole-
tadas. Em 2023, foram 85.360 
doações.
Em 2024, até o dia 27 de julho, 

o banco de sangue recebeu 
52.330 doações de sangue.

Estado 5

Campanha de doação de sangue inspirada 
nas Olimpíadas é prorrogada no Hemorio

Na última sessão 
antes do 
recesso parla-

mentar, a Câmara Muni-
cipal de Niterói aprovou 
dois empréstimos significa-
tivos. O primeiro, aprovado 
na terça-feira (6), autoriza 
a prefeitura a contratar 
R$ 182 milhões da Caixa 
Econômica Federal para 
a construção da primeira 
linha de VLT da cidade, 
ligando Barreto a Charitas. 
A aprovação do projeto 
foi marcada por 12 votos 

favoráveis, dois contrários 
e uma abstenção. Durante 
a votação, uma emenda 
de isenção tributária para 
o comércio local foi rejei-
tada.

Na quinta-feira ante-
rior (1º), a Câmara já havia 
aprovado um empréstimo 
de R$ 96 milhões para 
a compra de 30 ônibus 
elétricos e 15 carrega-
dores. A oposição criticou 
a falta de detalhes sobre os 
projetos, como itinerários 
e justificativas técnicas. O 

vereador Paulo Eduardo 
Gomes apresentou uma 
emenda para garantir que 
os ônibus pertencessem ao 
município, mas ela foi rejei-
tada.

Ambos os projetos agora 
seguem para sanção do 
prefeito Axel Grael (PDT) e 
fazem parte do Novo PAC, que 
prevê R$ 1,7 trilhão em inves-
timentos no país. A Prefeitura 
de Niterói já recebeu R$ 450 
milhões do Governo Federal 
para a implantação do modal 
ferroviário na cidade.

Rebeca 
Andrade 

será home-
nageada na 
Assembleia 

Legislativa do 
Rio de Janeiro

RIO DE JANEIRO

A maior medalhista 
olímpica do Brasil, 
Rebeca Andrade, 

será homenageada na 
Assembleia Legislativa do 
Rio de Janeiro. Ela rece-
berá a Medalha Tiradentes, 
a mais alta honraria da 
casa. O projeto foi apro-
vado em discussão única e 
é de autoria do deputado 
Professor Josemar, do PSOL. 
A aprovação ocorreu um 
dia após Rebeca conquistar 
a medalha de ouro na final 
do solo nas Olimpíadas 
de Paris. Segundo o autor 
do projeto, a homenagem 
reconhece o papel da atleta 
em questões sociais

Flumisul 2024 é lançada com 
65% dos estandes vendidos

RIO DE JANEIRO 

A Flumisul 2024 foi 
lançada oficial-
mente, na quarta-

-feira (7), durante um café 
da manhã na Aciap Barra 
Mansa. O evento reuniu 
empresários, comerciantes, 
investidores e autoridades 
de diversos setores. O presi-
dente da Aciap, Matheus 
Gattas e o prefeito de Barra 
Mansa, Rodrigo Drable, 
anunciaram que a 23ª Edição 
da Feira Internacional de 
Negócios do Sul Fluminense 
já comercializou 65% dos 
estandes. A feira acontece 
de 18 a 21 de setembro, no 
Parque da Cidade, em Barra 
Mansa.

– Teremos a maior feira de 
ponta de estoque da cidade 
e da região sob a liderança 
do Sicomércio e da CDL. 
Essa feira, quando eu falo 

de ponta de estoque, não 
estou falando só de uma 
ponta de estoque de roupa 
ou uma ponta de estoque, 
a gente não está falando só 
de uma conta de estoque 
de roupa ou uma conta de 
estoque setorial, não. Ali 
vão ter produtos de todas 
as categorias do comércio, 
desde móveis a tecidos – 
disse Matheus, presidente 
da Aciap.

O evento reuniu ainda 
o presidente da CDL, 
Gleidson Gomes, a presi-
dente do Sicomércio-BM, 
Lilian Panizza, o presidente 
da Abrasel (Associação de 
Bares e Restaurantes do 
Sul Fluminense), Ricardo de 
Sales, além do presidente 
da Companhia de Desen-
volvimento de Barra Mansa, 
Bruno Pacielo.

Antes do recesso, Câmara de 
Niterói aprova empréstimo 

para construção de VLT
Governo Federal destinou R$ 450 milhões para o modal na cidade ; na semana 
passada, vereadores também deram ok para compra de ônibus elétricos

Iniciativa “Influ do Bem” já arrecadou 
em nove dias 1.239 bolsas de sangue 
no banco de sangue do estado. Apesar 
da quantidade, a média diária de 
doadores ainda está abaixo da meta

NITERÓI
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Cidades fluminenses estão entre os municípios que 
terão nova plataforma, projeto-piloto inédito no país

Geral

A Prefeitura de Maricá, 
em parceria com as 
secretarias de Turismo 

e de Assuntos Religiosos, 
preparou uma programação 
especial para a Festa de Nossa 
Senhora do Amparo, padroeira 
da cidade, celebrada em 15 
de agosto. A festividade, que 
atrai tanto moradores quanto 
visitantes, ocorrerá na Praça 
Orlando de Barros Pimentel e 
contará com uma combinação 
de eventos religiosos e culturais.

PROGRAMAÇÃO RELIGIOSA
A celebração religiosa começa 

no dia 6 de agosto com o início 
da novena na Igreja Matriz, que 
continuará até o dia 14. Cada 
dia da novena será dedicado a 
um tema especial em home-
nagem à Virgem Maria. No dia 
15, as festividades começam 
com uma alvorada festiva às 
6h, seguida de quatro missas 
às 7h, 9h, 11h e 17h. Às 18h, 

ocorrerá a tradicional procissão 
pelo Centro, com a imagem de 
Nossa Senhora do Amparo e os 
padroeiros das capelas.

SHOWS E ATRAÇÕES MUSICAIS
A parte cultural da festa será 

vibrante, com shows que combi-
narão música popular e religiosa. 
No dia 15, após a procissão, as 
cantoras Eliana Ribeiro e Karen 
Keldani abrirão a sequência 
de apresentações, que conti-
nuará até domingo, 18 de 
agosto.

Na sexta-feira, 16 de agosto, 
a programação inclui o cantor 
Maurinho às 20h, seguido pela 
Fraternidade São João Paulo II 
às 21h30 e Thiago Martins às 
23h. O sábado contará com a 
banda Rosa de Saron às 21h e 
Vitor Kley às 23h. A maratona 
musical será encerrada no 
domingo com a banda Anjos 
de Resgate às 20h e a cantora 
Jô Borges às 22h.

Festa da Padroeira de 
Maricá terá shows de Vitor 

Kley e Thiago Martins

No dia 20 de agosto, o 
Hotel Sesc Alpina em 
Teresópolis sediará o 

Encontro Fluminense FBHA 
– Integração do Turismo 
Regional. Organizado pela 
Federação Brasileira de Hospe-
dagem e Alimentação (FBHA) 
com apoio de Fecomércio-RJ, 
Sesc, Senac, Sebrae RJ, e 
parceria com Sincomércio, 
Teresópolis Convention & Visi-
tors Bureau e Polo Teresópolis 
Gastronomia, o evento reunirá 
empreendedores, profissio-
nais e líderes dos setores 
de turismo, gastronomia e 
hospitalidade das cidades de 
Teresópolis, Nova Friburgo, 
Petrópolis, Cachoeiras de 
Macacu e Guapimirim.
O encontro contará com 
palestras sobre governança, 
liderança, e qualidade no aten-
dimento, além de atualizações 
jurídicas e legislativas, e apre-
sentações de produtos para o 

setor. O objetivo é promover 
a qualificação profissional, 
fortalecer o segmento e criar 
novas oportunidades comer-
ciais. 
Alexandre Sampaio, presi-
dente da FBHA, destacou a 
importância do evento para 
impulsionar o turismo e inte-
grar os principais agentes 
econômicos da região, contri-
buindo para o desenvolvi-
mento sustentável do setor.
A edição de 2024 do Encontro 
Fluminense FBHA já ocorreu 
em cidades como Niterói, 
Petrópolis, Armação do 
Búzios, Nova Iguaçu e Nova 
Friburgo, e também será reali-
zada em Campos dos Goyta-
cazes.

Serviço:
Evento:6ª Edição | Teresó-
polis - Encontro Fluminense 
FBHA – Integração do Turismo 
Regional

Teresópolis recebe evento 
de integração do turismo 

regional no dia 20 de agosto

Petrópolis e Angra estarão em 
fase de testes de sistema de alerta 
de desastres de avisos no celular

WILSON 
BESERRA
leia as notícias  sobre variedades

O g o v e r n o 
f e d e r a l 
lançou o 
Defesa Civil 
Alerta, um 
novo sistema 

de alerta contra desastres 
que começará sua fase de 
testes em 11 cidades brasi-
leiras, incluindo Petrópolis 
e Angra dos Reis no Rio de 
Janeiro, a partir de 10 de 
agosto. Coordenado pela 
Defesa Civil Nacional e pela 
Anatel, o projeto é execu-
tado pelas operadoras de 

telefonia móvel (Algar, Claro, 
Tim e Vivo). Não será neces-
sário cadastramento para 
receber os alertas, que serão 
enviados para celulares 
compatíveis com tecnologias 
4G ou 5G e sistemas operacio-
nais Android e iOS, usando a 
tecnologia cell broadcast.
O sistema emitirá alertas 
sonoros e vibratórios que 
aparecerão sobre qualquer 
outro conteúdo na tela do 
celular e funcionará mesmo 
em modo silencioso. A nova 
tecnologia visa informar resi-

dentes e visitantes sobre riscos 
de desastres naturais e situa-
ções causadas pelo homem, 
com mensagens de texto e 
sinais sonoros, e também será 
acessível para pessoas com 
dificuldades visuais.
Durante a coletiva de lança-
mento, Armin Brown, diretor 
do Cenad, destacou que o 
sistema segue padrões de 
países com experiência em 
desastres e contribuirá para a 
preparação e resposta eficaz 
a situações de emergência. 
O ministro Paulo Pimenta e 

outros representantes ressal-
taram a importância da 
adesão ao novo sistema para 
melhorar a resposta a desas-
tres e promover a segurança 
pública.
Além disso, o MPRJ e o 
INEA adquiriram dois novos 
radares meteorológicos para 
monitorar chuvas na Região 
Serrana, com um sendo insta-
lado em Teresópolis e outro 
a ser definido. Esses radares 
ajudarão na previsão e moni-
toramento de condições 
meteorológicas adversas.

Angra Expo 2024 começa nesta quinta-feira

Angra dos Reis – A Angra 
Expo 2024 acontecerá 
de 8 a 10 de agosto, na 

Praia do Anil, com entrada gra-
tuita. O evento contará com 
shows de Maria Marçal, banda 
Morada e Midian Lima, além 
de artistas gospel locais sele-
cionados por meio de uma 
seletiva.
A programação inicia na quin-
ta-feira (8) às 19h30, com 
Maria Marçal como atração 
principal. Na sexta-feira (9), 
os shows começam às 18h30, 
incluindo apresentações locais 
e a banda Morada. No sábado 
(10), a tarde será animada pelo 
grupo infantil 3 Palavrinhas, e 
à noite, a partir das 18h30, a 
festa continua com músicos 

de Angra e Midian Lima.
Organizada pela Prefeitura de 
Angra dos Reis, com o apoio 

da Comissão de Pastores da 
Angra Expo, a feira está no 
Calendário Oficial de Eventos 

do Município e contará com 
uma praça de alimentação e 
uma área kids.



GAZETA RIO www.gazetario.com < Estado do Rio de Janeiro, Quinta-Feira, 08 de Agosto de 2024 Geral 7

A Comissão de 
Assuntos Econô-
micos (CAE) 

do Senado aprovou, na 
segunda, um projeto que 
estabelece o reajuste anual 
no orçamento do Programa 
Nacional de Alimentação 
Escolar. O Pnae transfere 
recursos para comple-
mentar o orçamento dos 
estados, dos municípios 
e do Distrito Federal da 
compra de alimentos para 
os alunos da educação 
básica pública. O PL 414/22 
recebeu o parecer favo-
rável da relatora, senadora 
Damares Alves (Republica-
nos-DF), mas ainda passará 

pelas comissões de Assuntos 
Sociais e de Educação.

"A segurança alimentar é 
um tema que tem que estar 
em pauta todos os dias no 
Senado. Precisamos investir 
no Programa Nacional de 
Alimentação Escolar e a 
iniciativa do senador Jader 
Barbalho (MDB-PA) veio 
nessa direção. Além do 
que, não tem como a gente 
pensar em um programa 
de alimentação sem pensar 
no fornecedor, no produtor 
e nos preços justos para a 
aquisição desse alimento", 
explicou a senadora ao 
Correio.

Damares estima que 

o impacto do reajuste da 
merenda escolar de R$ 
192,5 milhões, em 2025; de 
R$ 176,5 milhões, em 2026; 
e de R$ 176,1 milhões, em 
2027. Ela defende a apro-
vação do PL para garantir 
uma alimentação de quali-
dade aos estudantes.

"A proposição é funda-
mental para preservar o 
atendimento universal dos 
estudantes destinatários do 
Pnae. Não há como garantir 
uma alimentação saudável 
e universal sem a preser-
vação do poder de compra 
dos valores per capita 
repassados pela União", 
frisou Damares.

Justiça 
manda sol-
tar suspeito 
por desvio 
em fundos 
partidários

JUSTIÇA

A Justiça Eleitoral do Distrito 
Federal concedeu liber-
dade provisória a Eurí-

pedes Júnior, ex-presidente do 
Solidariedade, que havia sido 
preso no âmbito da Operação 
Fundo do Poço, deflagrada pela 
Polícia Federal (PF) para apurar 
desvios dos fundos partidário e 
eleitoral no antigo Partido Repu-
blicano da Ordem Social (Pros).
Eurípedes é réu no caso, tendo 
sido denunciado pelo desvio de 
R$ 36 milhões do Pros. As inves-
tigações tiveram como ponto 
de partida acusações feitas 
por Marcus Vinicius Chaves 
de Holanda, ex-presidente da 
legenda que havia travado 
uma disputa pelo comando do 
partido. O Pros acabou sendo 
incorporado ao Solidariedade no 
ano passado.
Ao libertar Eurípedes, o juiz 
Lizandro Garcia Gomes Filho, 
da 1ª Zona Eleitoral do Distrito 
Federal, determinou medidas 
alternativas, como uso de torno-
zeleira eletrônica e proibição de 
se comunicar com os demais 
investigados.O Ministério Público 
Eleitoral (MPR) denunciou Eurí-
pedes como líder da organização 
criminosa, da qual também 
participariam a esposa, as duas 
filhas, um irmão, uma cunhada, 
um primo e a esposa do primo. 
O esquema envolveria uma 
fundação partidária e a lavagem 
de dinheiro por meio da nego-
ciação de imóveis e de consulto-
rias jurídicas superfaturadas.

EDUCAÇÃO 
Balança comercial brasileira 

tem superávit de US$ 7,6 
bilhões em julho

ECONOMIA

A balança comercial 
brasileira encerrou 
julho com superávit 

de US$ 7,6 bilhões, informou 
na terça-feira (6), em Brasília, 
o Ministério do Desenvolvi-
mento, Indústria, Comércio 
e Serviços (MDIC). O resul-
tado representa queda de 
6,6% no saldo das operações 
em relação a julho de 2023, 
quando o superávit foi de US$ 
8,2 bilhões.

Os dados mostram que as 
exportações brasileiras atin-
giram um recorde no mês 
porque somaram US$ 30,9 
bilhões, impulsionadas por 
itens da agricultura – soja e 
café -, indústria extrativa - 
minério de ferro - e indústria 
de transformação - especial-
mente açúcares, carne bovina 
e aço. As importações também 
subiram em relação a julho de 
2023, com destaque para os 
bens de capital, resultando 
em uma corrente comercial de 
cerca de US$ 54,2 bilhões.

De acordo com o MDIC, 
o Brasil alcançou US$ 198,2 
bilhões em exportações no 
acumulado do ano, cresci-
mento de 2,4% em relação 

aos sete primeiros meses de 
2023; e US$ 148,6 bilhões nas 
importações, o que significa 
aumento de 5,6%.

Expansão
Quanto ao destino das 

exportações, os destaques 
do mês foram a União Euro-
peia, China e Estados Unidos, 
com expansão de 20%, 16,3% 
e 15,3%, respectivamente. 
Com a crise econômica na 
Argentina, as vendas para 
o país vizinho seguiram em 
queda      no mês passado.

Para diretor de Estatís-
ticas e Estudos de Comércio 
Exterior do MDIC , Herlon 
Brandão, o ano de 2024 vem 
apresentando uma expor-
tação bastante estável, dife-
rentemente de 2023, quando 
as vendas oscilaram mais no 
primeiro semestre.

"Isso é uma característica 
do volume, pois este ano 
a exportação tem crescido 
impulsionada pelo volume. 
E os preços em geral estão 
em queda. A previsão para o 
ano é crescer. A gente espera 
fechar 2024 com um cresci-
mento de 1,7% nas exporta-
ções brasileiras", disse.

Avança projeto que estabelece 
reajuste anual no orçamento 

DA MERENDA ESCOLAR

A ativista 
pelo fim 
da vio-
l ê n c i a 
contra a 
mulher, 

Maria da Penha Maia Fer-
nandes, que há 18 anos dá 
nome Lei nº 11.340/2006, 
se manifestou, na quar-
ta-feira (7), pelas redes 
sociais sobre o aniversário 
da legislação que tipificou 
a violência doméstica e 
familiar contra mulheres 
como crime. Em 1983, ela 
sofreu duas tentativas de 
homicídio pelo marido, em 
Fortaleza, no Ceará.

Apesar do reconheci-
mento dos avanços da lei 
que atinge a maioridade, a 

cearense enumera desafios 
para o reconhecimento, efi-
cácia e consolidação que a 
lei enfrenta desde sua cria-
ção que resultam na reali-
dade dos persistentes altos 
índices de violência contra 

as mulheres.
"Quero destacar aqueles 

[desafios] que, por serem 
tão recorrentes, considero 
os mais graves: à naturaliza-
ção da violência doméstica 
em nosso país, as políticas 

públicas ainda insuficien-
tes em garantir direitos 
humanos, como vemos nos 
inúmeros casos de reviti-
mização das mulheres, o 
que também compromete 
a aplicação da lei Maria da 

Plena."
No vídeo divulgado [ 

], Maria da Penha relem-
brou o dia da sanção da 
lei, em Brasília, há quase 
duas décadas. "Eu pensava 
na minha luta e de tantas 

mulheres que foram víti-
mas como eu; e também 
em todas as consequências 
disso, como os danos na 
saúde mental, a perda da 
autoestima e da confiança, 
do próprio potencial, a perda 
da autonomia financeira e 
da capacidade de sonhar 
e ter esperança. Também 
pensei nas crianças órfãs, 
vítimas invisíveis da violên-
cia doméstica. Pensei nas 
mães e nos pais que perde-
ram suas filhas. Diante de 
mim, estava aquele docu-
mento que representava a 
emancipação de todas as 
mulheres."

Passados 18 anos, a bio-
farmacêutica diz acreditar 
no potencial da lei.

Lei Maria da Penha completou 18 
anos em meio a avanços e desafios
Legislação que garante às mulheres medidas protetivas 

quebra cada vez mais o silêncio das vítimas e salva vidas
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Arraial do 
Cabo des-
t a c o u - s e 
p o s i t i v a -
mente na 
segurança 

pública durante os primei-
ros sete meses de 2024, con-
forme dados divulgados nesta 
terça-feira (6) pelo Instituto 
de Segurança Pública (ISP). 
Durante esse período, a 

cidade registrou apenas 
um caso de roubo de rua, 
sem ocorrências de roubo 
de veículos ou cargas. A 
Polícia Militar ressalta que 
“números como estes nunca 

foram alcançados por um 
período tão longo” e coloca 
Arraial do Cabo como uma 
das cidades mais segu-
ras da Região dos Lagos. 
Além disso, o município 

apresentou bons resulta-
dos no indicador de Crimes 
Violentos Letais e Inten-
cionais (CVLI), com três 
casos registrados nos pri-
meiros sete meses do ano. 

A Polícia Militar atribui esse 
desempenho à integração 
eficaz entre a Polícia Militar, 
a Polícia Civil e o Programa 
Estadual de Integração na 
Segurança (Proeis).

Arraial do Cabo é destaque em segurança 
pública nos primeiros meses de 202

IGAUABA GRANDE 
RioEnel realiza o projeto 
‘Energia Legal’ em Iguaba 

Grande, na Região dos Lagos

A Enel Distribuição 
Rio realiza o projeto 
Energia Legal em 

Iguaba Grande, Região dos 
Lagos, de terça (6) a sexta-
-feira (9). A iniciativa visa 
combater fraudes e furtos 
de energia e conscientizar 
a população sobre os riscos 
e prejuízos dessas práticas. 
Durante o evento, a empresa 
oferece serviços como atendi-
mento móvel, negociações de 
dívidas com condições espe-
ciais, orientações sobre segu-
rança com a rede elétrica, 
dicas de consumo consciente, 
além de troca de lâmpadas e 
sorteio para substituição de 
geladeiras.
Em 67 edições anteriores do 
projeto, a Enel identificou 
fraudes em 25,9 mil clientes, 
sendo 92% em residências 
e 8% em estabelecimentos 
comerciais. O furto de energia 

é crime, com pena de um a 
quatro anos de reclusão, e 
obriga o pagamento dos valores 
de consumo retroativos. Essa 
prática compromete a quali-
dade do serviço e pode causar 
interrupções, aumentando as 
tarifas para todos os consumi-
dores da Enel Rio.
Além de ser um crime, o furto 
de energia coloca vidas em 
risco, pois manipular o medidor 
ou fazer ligações diretas pode 
resultar em choque elétrico e 
acidentes graves. Para denun-
ciar furtos, é possível usar o 
aplicativo Enel Rio ou ligar para 
a Central de Relacionamento 
pelo 0800 280 0120, sem 
necessidade de se identificar.
Serviço:
- Troca de Geladeiras
  - Cadastramento:*6 a 8 de 
agosto  
 - Horário:6 e 7 (8h30 às 17h) e 
8 (8h30 às 16h)

Cidade registrou índices mínimos de criminalidade, segundo ISP
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O presidente da 
Câmara dos 
Deputados, 
Arthur Lira 
(PP-AL), está 
determinado 

a escolher seu sucessor ainda em 
agosto, segundo Andréia Sadi, do 
g1. Lira busca um candidato único 
que conte com o apoio de Jair 
Bolsonaro (PL) e que não enfrente 
oposição do presidente Lula (PT).

A pressa de Lira em definir 
a indicação tem como objetivo 
evitar que a eleição interna da 
Câmara seja usada como ferra-
menta de pressão durante as elei-
ções municipais. Normalmente, 
a disputa pelo comando da 
Câmara envolve vários candi-
datos, mas Lira pretende unifi-
car as bases para enfraquecer 
possíveis adversários.

Para alcançar essa unificação, 
aliados de Lira indicam que ele 
deve negociar cargos estratégi-
cos, como o de vice-presidente 
da Casa, como parte do pro-
cesso. Essas negociações estão 
em andamento com integrantes 
tanto do governo Lula quanto 
de Jair Bolsonaro.

A base de apoio de Lira con-
firma que sua indicação será ali-
nhada com Bolsonaro, uma vez 
que o PL possui 93 deputados, 
a maior bancada da Câmara. O 
governo federal vê com bons 
olhos a escolha de um candidato 
que não enfrente um veto de Lula, 
evitando um cenário de conflito 
semelhante ao enfrentado por 
Dilma Rousseff com Eduardo 
Cunha, que articulou o golpe 
contra a presidente. Nos basti-
dores, o deputado Elmar Nasci-
mento (União-BA) surge como 
um nome com apoio de setores 
da Câmara, embora não conte 
com simpatia do Planalto. O PT 
já se mostrou contrário a Nasci-
mento quando ele foi cogitado 
para o Ministério da Integração 
e Desenvolvimento Regional.

Lira quer definir sucessor na Câmara 
e busca nome apoiado por Bolsonaro
A escolha de um nome que não enfrente um veto de Lula é vista com bons olhos pelo governo

POLÍTICA
AGU notifica redes sociais para 
remover vídeo manipulado de 

Celso Amorim e Maduro

A Advocacia-Geral da 
União (AGU) noti-
ficou as plataformas 

X (antigo Twitter), Instagram 
e Facebook para remover um 
vídeo manipulado que mostra 
o assessor especial da Presi-
dência da República, Celso 
Amorim, abraçando o presi-
dente da Venezuela, Nicolás 
Maduro. O vídeo foi compar-
tilhado em meio à crise das 
eleições venezuelanas, cujos 
resultados foram contes-
tados.

A AGU alega que o vídeo 
é desinformativo e pode 
enganar a população sobre a 
posição do Brasil nas eleições 
venezuelanas. O órgão pede 
que, se a remoção não for 
possível, o vídeo seja rotulado 
como gerado por inteligência 
artificial.

O governo federal afirmou 
que o vídeo é uma montagem 
criada com inteligência artifi-

cial. A Secretaria de Comuni-
cação da Presidência (Secom) 
destacou que Amorim negou 
o incidente, chamando o 
vídeo de “totalmente mani-
pulado e falso”. A nota explica 
que o vídeo mistura imagens 
de um encontro passado 
entre Amorim e Maduro com 
conteúdo gerado artificial-
mente, criando uma narrativa 
distorcida.

Celso Amorim esteve em 
Caracas no dia 28 de julho 
para acompanhar as eleições 
venezuelanas, que resultaram 
na vitória de Nicolás Maduro, 
contestada pela oposição. 
Brasil, Colômbia e México 
pediram maior transparência 
na contagem dos votos e 
cautela nas manifestações 
para evitar violência. O vídeo 
falso começou a circular nas 
redes sociais no dia 1º e foi 
compartilhado pelo deputado 
Eduardo Bolsonaro (PL-SP).

A general Laura 
Richardson, chefe do 
Comando Sul dos EUA, 

declarou à agência EFE que a crise 
na Venezuela após as eleições 
presidenciais deve ser resolvida 
de forma democrática, não militar. 
Em entrevista divulgada nesta 
quarta-feira (7), ela enfatizou que 
a solução exige transparência e 
a publicação dos resultados elei-
torais. "Como alguns líderes do 
Congresso disseram, não preci-
samos de uma solução militar. 
Precisamos de resultados eleito-
rais transparentes que reflitam 
a vontade do povo", afirmou 
durante uma visita ao Panamá.

A eleição presidencial na Vene-
zuela, realizada em 28 de julho, foi 
vencida por Nicolás Maduro com 
mais de 51% dos votos. A oposição, 
liderada por Edmundo Gonzalez, 
alegou vitória com base em atas 
de apuração e provocou protestos 
em massa. Mais de 2.000 pessoas 
foram detidas por danos à infraes-
trutura, incitação ao ódio e terro-
rismo. Sem aguardar a auditoria 
dos votos, Washington pediu 
à comunidade internacional 
que reconhecesse Gonzalez 
como vencedor. Parlamentares 
dos EUA e da UE ameaçaram 
Maduro com "responsabilidade" 
se ele não abdicasse do poder, 
alegando que os resultados elei-
torais foram manipulados.

O presidente da 
Comissão de 
Constituição e 
Justiça (CCJ) do 

Senado, Davi Alcolumbre 
(União-AP), anunciou que a 
Proposta de Emenda à Consti-
tuição (PEC) nº 9/2023, conhe-
cida como PEC da Anistia, será 
discutida na próxima quar-
ta-feira (14). A proposta visa 
anistiar partidos políticos que 
não destinaram recursos obri-
gatórios para candidaturas de 
pessoas negras e pardas. Se 
aprovado o requerimento de 
urgência, o texto poderá ser 
votado em plenário no mesmo 

dia. Já aprovada na Câmara dos 
Deputados antes do recesso, a 
PEC será relatada pelo senador 
Marcelo Castro (MDB-PI). 
Alcolumbre afirmou que a 
proposta não só será debatida 
na CCJ, como também terá 
um pedido de urgência para a 
inclusão imediata na pauta do 
plenário. Isso contrasta com 
a promessa anterior do presi-
dente do Congresso, senador 
Rodrigo Pacheco (PSD-MG), 
de discutir a matéria sem 
pressa.

A PEC perdoa infrações 
anteriores de partidos que 
não alocaram os recursos 

necessários para candida-
turas de pessoas negras e 
pardas. Embora exija que 30% 
do Fundo Especial de Finan-
ciamento de Campanha e 
do Fundo Partidário sejam 
destinados a essas candi-
daturas nas próximas elei-
ções, ela isenta os partidos 
de punições por descumpri-
mentos passados. Além disso, 
a PEC propõe a criação de um 
Programa de Recuperação 
Fiscal (Refis) para partidos, 
permitindo a regularização 
de dívidas com eliminação de 
juros e multas, e pagamento 
em até 180 meses.

Chefe do 
Comando Sul 
dos EUA: "A 
solução na 

Venezuela é 
democrática, 
não militar"

MUNDO POLÍTICA NACIONAL 

Alcolumbre avança com PEC 
da Anistia na CCJ do Senado

Extrema direita passou a circular um vídeo gerado 
por inteligência artificial que mostra o assessor 

do presidente Lula abraçando Maduro

Política
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          OPORTUNIDADES

O Governo do 
Es tado,  por 
meio da Secre-
taria de Trabalho 

e Renda, está divulgando 4.121 
oportunidades de emprego, 
estágio e jovem aprendiz esta 
semana. São 1.911 vagas de 
trabalho e 2.210 para quem 
ainda está estudando. As posi-
ções são oferecidas pelos pos-
tos do Sistema Nacional de 
Emprego (Sine), em parceria 
com a Fundação Mudes e o 
Centro de Integração Empresa 
Escola (CIEE).

As vagas de emprego estão 

distribuídas pelas regiões 
Metropolitana, Médio Paraíba, 
Noroeste e Serrana do Estado 
do Rio de Janeiro, principal-
mente nos setores de Serviços 
(74,3%) e Comércio (25,7%). 
Os salários mais altos, de R$ 
5.648 a R$ 8.472, estão em 
Penha (motorista de ônibus), 
Zona Sul (cozinheiro) e Nova 
Iguaçu (gerente de loja).

Há oportunidades para 
açougueiro, babá, eletricista 
e mecânico de refrigeração, 
além de vagas para assistente 
social, farmacêutico veteriná-
rio e nutricionista para quem 

possui Ensino Superior.
A região Metropolitana tem 

o maior número de vagas, com 
1.615, incluindo 324 exclusivas 
para pessoas com deficiência 
(PcD). Há oportunidades para 
empacotador, operador de 
caixa e ladrilheiro, com salá-
rios de até R$ 2.824. Em Bar-
ros Filho, há vagas de borra-
cheiro com remuneração de 
R$ 5.648.

No Médio Paraíba, há 21 
vagas com salários de R$ 1.412 
a R$ 2.824, para atendente 
de farmácia, carpinteiro e 
faxineiro. A região Noroeste 

oferece 76 vagas para empre-
gado doméstico em Itaperuna. 
Na Serrana, as 199 vagas são 
principalmente para Teresópo-
lis, com salários de um a três 
salários mínimos, incluindo 
oportunidades para auxiliar 
de limpeza e engenheiro civil.

Segundo o Observatório 
do Trabalho, 95,7% das vagas 
exigem experiência, 43,6% 
pedem Ensino Fundamen-
tal completo e 36,7% Ensino 
Médio completo. Para se ins-
crever, é necessário ir a uma 
unidade do Sine com docu-
mentos de identificação.

A Fundação Mudes oferece 
793 vagas de estágio com bol-
sa-auxílio de até R$ 2.000, e o 
CIEE tem 1.417 oportunidades 

de estágio e jovem aprendiz. 
Mais informações podem ser 
encontradas nos sites das 
respectivas instituições.

Governo do Rio divulga 4.121
 vagas de emprego e estágio

CLASSIFICADOS
Compra e venda Aluguel Diversidades Oportunidades Utensílios do lar Compra e venda

2 3 4 5 6Imóveis Imóveis Casa VeículoEmpregoNegócios1

GGAZETA RIO
CLASSIFICADOSCLASSIFICADOS

PARA ANUNCIAR PARA ANUNCIAR 
LIGUE: (21)26578194LIGUE: (21)26578194

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

O Presidente do INSTITUTO PAZ, inscrito no CNPJ sob o n.º 
07.122.145/0001-04, a seguir também designado pela sigla IPAZ, 
convoca todos os respectivos Associados para comparecerem à 
Assembleia Geral, a ser realizada no dia 19 (dezenove) de agosto 
de 2024 (dois mil e vinte quatro) às 18:00 horas, em sua sede loca-
lizada na Rua Mayrink Veiga, n.º 11, Grupo 901 B, Centro, Rio de 
Janeiro, Cep: 20.090-050, RJ, no uso de suas atribuições estatutá-
rias, para as seguintes deliberações e pauta: 

1ª PAUTA - ELEIÇÃO DE MUDANÇA DA DIRETORIA;
2ª PAUTA - ASSUNTOS GERAIS.

Conforme previsto no Estatuto, se em primeira chamada não for 
contabilizado o número mínimo de participantes, será realizada 
nova chamada, após 30 (trinta) minutos do horário marcado para 
início. Os Associados que não puderem comparecer na data e no 
horário marcado, poderão nomear procuradores, através de instru-
mento com firma reconhecida em Cartório, para representá-los, 
dando-lhes poder para votar em seu nome.

Rio de Janeiro, 07 de agosto de 2024.

ALEX DA MATA BARROS
Presidente da IPAZ - INSTITUTO PAZ
CPF: 016.839.407-33
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Em 1974, Maria 
Bethânia realizou 
o show "A Cena 
Muda", abordando 
temas como a cen-
sura e a falta de 

liberdade no Brasil. Inspirado 
por esse contexto, "A Cena 
(Não) Muda", que estreia em 
14 de agosto no Teatro Dul-
cina, traça um paralelo entre 

aquele período e o Brasil 
atual. Patrocinado pela Prefei-
tura do Rio de Janeiro, Secre-
taria Municipal de Cultura e 
Brookfield, o espetáculo usa 
fatos históricos e narrativas 
documentadas para confron-
tar violências e impunidades 
desde a ditadura até hoje. 
Pedro Henrique Lopes, autor 
do espetáculo, destaca que 

crimes impunes do passado 
inspiram os atuais, questio-
nando de onde viemos e para 
onde estamos caminhando. O 
diretor Diego Morais enfatiza 
a necessidade de mudança 
nas políticas públicas e de 
segurança para evitar a nor-
malização da violência. O 
elenco, composto por Valé-
ria Barcellos, Sara Chaves e 

H I A N E, dá voz a histórias 
de mulheres impactadas pela 
ditadura e por recentes casos 
de violência.
O espetáculo revisita músicas 
e temas do show de Bethânia, 
abordando a busca incansá-
vel de mães por seus filhos 
e a repetição de cenas de 
opressão ao longo dos anos. 
O repertório inclui músicas 

atuais, reportagens e docu-
mentos que denunciam a per-
sistência dessa herança social. 
O elenco e a equipe criativa 
trazem uma abordagem sensí-
vel e humana sobre os impac-
tos das escolhas políticas e 
sociais. Valéria Barcellos, Sara 
Chaves e H I A N E interpretam 
personagens que represen-
tam a resistência e a luta por 

justiça. Pedro Henrique Lopes, 
com ampla experiência em 
dramaturgia, e Diego Morais, 
diretor premiado, conduzem 
o espetáculo que convida o 
público a refletir sobre ques-
tões de direitos humanos e 
cidadania. Em 2024, "A Cena 
(Não) Muda" busca romper o 
silêncio e falar sobre as injusti-
ças que ainda persistem.

Inspirado em show antológico de Maria Bethânia, 
o espetáculo “A Cena (não) Muda” estreia

Nesta sexta-feira, Panmela Castro 
abre exposição participativa no 

Museu de Arte do Rio

“Projeto 
Invasões” aborda 

as tensões na 
paisagem urbana 

de Salvador 
por meio de 

aparições de uma 
“santa vermelha”

Musa Tatiana Breia contará com 
equipe especial nos preparativos 

para o desfile de 2025 

Indo para o seu vigésimo 
primeiro carnaval, a musa 

da educação, Tatiana Breia, 
da União da Ilha, deu início 

aos preparativos para a folia 
de 2025. Já na casa dos 45 
anos, a musa implementou 
alguns trabalhos corporais, 
tudo sob controle médico e 
profissionais que acompa-

nharão nesta nova jornada.
Para manter a disposição 
e gás da avenida, Tatiana 
contará com o suporte de 

profissionais de estética e da 
sua médica endocrinologista, 

Isabella Sepulveda. Toda 
equipe ficará responsável 

pelo bem-estar e qualidade 
de vida para a musa fazer 

bonito na Sapucaí.
Tatiana está fazendo um 
tratamento de reposição 

hormonal, o que auxilia na 
prevenção e manutenção da 
qualidade de vida. Também 
está sendo feito uma tera-
pia para ganho de massa 
muscular com suplemen-

tação e terapia injetável. A 
Dra. Isabella também está 
atendendo e cuidando do 

bem-estar de vários alunos 
de Tati, que também é Per-

sonal Trainer.

"Como a Tatiana já entrou na 
menopausa, ou seja, a queda 

dos hormônios da mulher, 
isso aumenta diversos fato-
res que podem ser prejudi-
ciais. A Breia é uma mulher 
muito ativa, então ela pre-
cisa estar bem e disposta 

para todas as ocasiões que o 
carnaval precisar. Com isso, 
todo o nosso trabalho vem 
para dar esse gás" - revelou 

a doutora Isabella Sepul-
veda, Endocrinologista

"Estamos trabalhando na 
Tatiana com a hidrolipo não 
aspirativa para redução do 

culote, massagem e for-
talecimento dos glúteos. 
Com a eletroestimulação, 
os músculos são ativados 
de maneira intensa e efi-

caz, levando a um fortaleci-
mento contínuo ao longo do 
tempo. Isso resulta em uma 
musculatura mais definida 

e resistente, com melhorias 
perceptíveis na força e no 

tônus musculares. - revelou 
Wilma, da W Corpus

Em 2025 será o terceiro ano 
de Tatiana Breia como musa 
da União da Ilha do Governa-
dor, que terá como enredo a 

bailarina Maria Baderna.

A exposição “Ideias 
radicais sobre o 
amor”, da carioca 

Panmela Castro, será inaugu-
rada em 9 de agosto, às 17h, no 
Museu de Arte do Rio (MAR). 
Com mais de 20 anos de tra-
jetória, a artista apresenta 17 
obras, incluindo 10 inéditas, 
explorando afetividade, soli-
dão, visibilidade, empodera-
mento, autocuidado e memó-
rias. Com curadoria de Daniela 
Labra e assistência de Maybel 
Sulamita, a exposição inclui 
performances, fotografias, 
pinturas, esculturas e vídeos.

Segundo Daniela Labra, a 
mostra permite ao público 
conhecer a linguagem inter-
disciplinar de Panmela, que 
reúne questões estéticas, 

afetivas e ativistas em uma 
obra performática e proces-
sual. A exposição inclui per-
formances e participações do 
público. Panmela enfatiza que 
suas obras precisam do outro 
para existir. A abertura con-
tará com telas da série “Vigília 
no Museu”, pintadas durante 
vigílias noturnas.

O público poderá partici-
par em obras como “Chá das 
Cinco”, compartilhando con-
selhos, e “Vestido Siamês”, 
onde duas pessoas vestem 
um grande vestido rosa. Na 
obra “Coleção de Batons”, visi-
tantes trazem batons e obje-
tos que serão transformados 
em esculturas pela artista. 
Inspirada nos jogos arcade, 
“Luta no Museu” é um jogo no 

qual lutadores artistas com-
petem para expor suas obras 
no museu. A exposição tam-
bém inclui o vídeo “Stories”, 
com vídeos do Instagram da 
artista.

Obras icônicas como “Bis-
coito da sorte” (2021), “Bíblia 
feminista” (2021) e “Consa-
grada” (2021) também estão 
presentes. Panmela Castro, 
fundadora da Rede NAMI, pro-
move direitos das mulheres e 
combate a violência domés-
tica. A exposição terá per-
formances em 17 de agosto, 
28 de setembro, 5 e 12 de 
outubro.

Mais informações estão 
disponíveis em www.museu-
deartedorio.org.br.

A galeria de arte do 
Sesc Niterói inaugura 
a exposição “Projeto 

Invasões” neste sábado (10), 
às 15h. A mostra apresenta 
vídeos, fotos e objetos de 
Lucas Feres e Lucas Lago, 
produzidos entre 2017 e 
2024, abordando a relação 
entre cidade, memória 
e poder. A investigação 
dos artistas enfoca a baía 
de Todos os Santos, em 
Salvador, como um terri-
tório de tensões, usando 
o imaginário das invasões 
coloniais para discutir espe-
culação e ocultamento. 
O projeto, contemplado 
pelo edital Sesc Pulsar 
2023/2024, estabelece um 
paralelo entre as baías de 
Todos os Santos e Guana-
bara. A visitação é gratuita 
até 9 de novembro, de terça 
a sábado, das 10h às 16h.

Com texto de Pedro 
Henrique Lopes, direção 

geral de Diego Morais 
e direção musical de 

Guilherme Borges, o show 
teatral documental traça um 
paralelo entre o Brasil opres-
sivo dos anos 70 e a atuali-
dade, mostrando o que não 
mudou nos últimos 50 ano

CADERNO
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Rebeca Andrade 
retornou a Paris 
com quatro meda-
lhas e o título de 
maior medalhista 

olímpica do Brasil. Aos 25 
anos, a ginasta brilhou nos 
Jogos Olímpicos de 2024 com 
a precisão e a calma de seus 
movimentos.
Durante uma coletiva na Casa 
Brasil, em Paris, a atleta expres-
sou sua gratidão ao apoio do 
governo federal ao esporte. 
Ela destacou a importância do 
Bolsa Atleta: “O Bolsa Atleta 
é fundamental para nós, pois 
ajuda na compra de mate-
riais e dá segurança às nos-
sas famílias, permitindo que 
possamos focar totalmente no 
treinamento sem preocupa-
ções externas.” A declaração 
foi registrada pela AgênciaGOV.

Rebeca também elogiou o pro-
grama, dizendo que ele “deixa 
o atleta confortável e confiante 
para fazer seu papel, o que con-
tribui para o crescimento pes-
soal e do país.”
Com uma nota de 14,166, 
Rebeca superou a lenda Simone 
Biles, que ficou com a prata 
com 14,133 após dois erros. Jor-
dan Chiles, também dos EUA, 
levou o bronze com 13,766. No 
pódio, Biles e Chiles prestaram 
homenagem a Rebeca.
Além do ouro no solo, Rebeca 
conquistou bronze por equipes, 
prata no individual geral e prata 
no salto. Com essas conquistas, 
ela soma seis medalhas olímpi-
cas, ultrapassando os iatistas 
Robert Scheidt e Torben Grael, 
que têm cinco, e se tornando 
a atleta brasileira com mais 
medalhas na história olímpica.

  ESPORTE 
Confira essas e outras 
notícias no nosso site 
www.gazetario.comG DIA DE JOGO

Góiais e São Paulo se enfrentam nesta 
quinta-feira  (08), às 20h (horário de 
Brasília), Estádio da Serrinha, Goiânia, 
(GO) pela Copa do Brasil.

Góiais X São Paulo

“O Bolsa Atleta com certeza 
é importante para a gente", 
disse a maior medalhista 
olímpica brasileira

A equipe masculina 
de tênis de mesa 
do Brasil foi eli-

minada nas quartas de final 
das Olimpíadas de Paris. Hugo 
Calderano, Vitor Ishiy e Gui-
lherme Teodoro perderam as 
três primeiras partidas contra 
a França, sem vencer nenhum 

jogo. A França agora enfren-
tará a China nas semifinais.

Na primeira partida de 
duplas, Vitor Ishiy e Gui-
lherme Teodoro foram der-
rotados por Simon Gauzy e 
Alexis Lebrun por 3 a 0, com 
parciais de 11/8, 11/9 e 11/6. 
Na segunda partida, Hugo 

Brasil é eliminado pela França nas quartas Brasil é eliminado pela França nas quartas 
do torneio de equipes do tênis de mesado torneio de equipes do tênis de mesa

A POTÊNCIA (E.U.A) 
AJOELHA PARA O 
TALENTO DE REBECA

PAPO DE BOLEIRO 

Calderano enfrentou Felix 
Lebrun, repetindo o confronto 
pela medalha de bronze indi-
vidual, onde o francês venceu 
por 4 a 0. Nesta disputa, Lebrun 
venceu novamente, por 3 a 1, 
com parciais de 11/6, 11/7, 
11/13 e 11/6. O terceiro jogo foi 
entre Alexis Lebrun e Vitor Ishiy. 

Goleira da Espanha pede 
desculpas por falha e 
reclama de brasileiras

OLIMPÍADAS 

Uma saída equivo-
cada dentro da 
área, um desvio 
na zaga e um gol 

contra pavimentaram o caminho 
para a vitória do Brasil sobre a 
Espanha por 4 a 2 na semifinal 
do torneio de futebol feminino 
das Olimpíadas. Esses eventos 
também desencadearam um con-
fronto psicológico em Marselha, 
com a provocação de Priscila à 
goleira Cata Coll. A arqueira, que 
teve um papel destacado na par-
tida, deu uma entrevista franca 
após a derrota e admitiu que se 
sentiu incomodada com a postura 
das brasileiras durante o jogo.

"Não acho que haja compa-
nheirismo nesse time do Brasil. 
Dói porque, além de tudo, são 
colegas de profissão. Admito que 
em algum momento isso me afe-
tou, mas é assim. Pessoalmente, 
é um dia para esquecer", decla-
rou Cata Coll ao sair do estádio, 

enquanto segurava as lágrimas.
Cata Coll também fez 

questão de se desculpar com 
suas companheiras, reconhe-
cendo que a vantagem obtida 
com o lance decisivo ajudou a 
tornar a estratégia brasileira 
mais efetiva contra as campeãs 
mundiais. Ela ainda foi criticada 
por sua atuação em outros 
momentos da partida.

Outro ponto notável foi a 
ausência da máscara de pro-
teção que Cata Coll usou no 
primeiro tempo. Ela explicou 
que esqueceu de recolocá-la 
após se sentir muito incomo-
dada durante o intervalo.

"Tirei a máscara no vestiá-
rio, de raiva, e depois nem lem-
brei de colocá-la novamente. 
Peço desculpas às minhas 
companheiras e à torcida. Não 
estive presente hoje, é a reali-
dade", disse Cata Coll.

Ela ainda afirmou: "Acho 

OLIMPÍADAS OLIMPÍADAS 

POR AMAURY OLIVEIRA 

A olimpíada de Paris tem 
um sabor especial para 
Rebeca Andrade ao der-

rotar a americana Simone Biles 
que até então era considerada 
a melhor ginasta da categoria.

Rebeca começou seu treina-
mento na ginástica artística aos 
4 anos, levada por sua tia para o 
projeto social da prefeitura de 
Guarulhos/SP. Foi várias vezes a 
pé com o irmão mais velho. Sua 
mãe, Rosa Santos, cuidou dos 
8 filhos trabalhando de empre-
gada doméstica.

Aos 9 anos foi treinar em 
Curitiba e depois foi para o Fla-
mengo no Rio de Janeiro. Na 
Gávea desenvolveu seu poten-
cial de atleta. Na sua estreia 
em 2012 competindo em alto 
nível, conquistou sua primeira 
medalha de ouro no individual.

Começou a competir na 
esfera internacional em 2013 
nos jogos pan-americano de 
ginástica artística, conquis-
tando medalha ouro.

Em função da pandemia, a 
olimpíada de Tóquio só aconte-
ceu em 2021. Rebeca conquistou 
sua primeira medalha de ouro 

na mesma. 
Esse feito fez Rebeca 

Andrade se tornar a primeira 
mulher brasileira conquistar 
uma medalha de ouro na 
ginástica artística.

Nos anos de 2022 e 2023, 
conquistou várias meda-
lhas incluindo a dos jogos 
pan-americanos.

Na olimpíada de Paris em 
2024, Rebeca se consagrou ao 
conquistar a medalha de ouro no 
solo vencendo Simone Biles, con-
siderada até então uma das maio-
res ginastas de todos os tempos.

Com sua participação 
nessa olimpíada passou 
ser a atleta brasileira que 
mais conquistou medalhas 
(um ouro e uma prata em 
Tóquio. Um ouro, duas pra-
tas e um bronze em Paris). 

A bolsa que o Governo 
Federal concedeu aos atle-
tas olímpicos tem dado 
resultados. A perspectiva é 
que nesta olimpíada o Bra-
sil tenha o maior número 
de medalhas conquistadas. 

O império ficou de qua-
tro para o Brasil que ainda 
mantém o complexo de 
vira lata.

REBECA ANDRADE REBECA ANDRADE 
BRILHA EM PARIS BRILHA EM PARIS 
E DESTACA APOIO E DESTACA APOIO 
DO BOLSA ATLETA DO BOLSA ATLETA 
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que estive à altura da equipe. 
Às vezes estamos em alta, outras 
em baixa. Hoje foi o meu dia 
ruim, mas estou orgulhosa das 
minhas companheiras. Elas 
lutaram até o fim, e eu pre-
ciso pedir desculpas. Não foi o 
meu dia, mas temos outro jogo 

importante pela frente e vamos 
tentar conquistar o bronze."

A Espanha disputará a meda-
lha de bronze contra a Alemanha 
na próxima sexta-feira, às 10h (de 
Brasília). O Brasil enfrentará os 
Estados Unidos na final, marcada 
para sábado, às 12h.

Lebrun venceu o primeiro set 
por 11/6, Ishiy empatou ven-
cendo o segundo por 11/9, 
mas Lebrun fechou a partida 
vencendo os dois sets seguin-
tes por 11/5 e 11/7, garan-
tindo a classificação francesa 
às semifinais do torneio mas-
culino por equipes.


